

# El general Viola asumirá hoy la presidencia de Argentina

Por **HERNAN PEREYRA,**  
Corresponsal de la UPI

BUENOS AIRES, 28 de marzo.— El general Roberto Viola asume mañana la presidencia teniendo como principal objetivo, fijado por la Junta Militar, encaminar el país hacia la democracia.

Viola asumirá en una ceremonia que se realizará en el edificio del Congreso Nacional donde tiene su sede la Junta Militar. Saldrá desde la casa de gobierno acompañado por Jorge Videla poco antes del mediodía.

En el congreso, los miembros de la Junta Militar le tomarán el juramento para el cargo y le entregarán el bastón de mando y la banda presidencial con los colores argentinos. No habrá discursos.

Posteriormente retornará, junto a Videla, a la casa de gobierno. Allí entregará a su antecesor una medalla de plata recordatoria de su paso por la presidencia y posteriormente tomará juramento a sus trece ministros.

Luego Viola se comunicará telefónicamente con los presidentes de

otros países latinoamericanos para saludarlos. El lunes en la noche dirigirá un mensaje al país.

Viola ha recibido una serie de pautas para la acción de gobierno de parte de la Junta Militar. Entre ellas se destaca una que establece crear las condiciones para un oportuno retorno a un gobierno republicano, representativo y federal.

Las pautas de la Junta Militar fueron dadas a conocer en agosto del año pasado y Viola fue elegido en octubre, después que su nombramiento fue aplazado el 29 de septiembre.

Según versiones periodísticas, aceptadas como ciertas por voceros oficiales, la Marina se habría opuesto a la designación de Viola en un primer momento.

Viola decidió que su gabinete esté compuesto por 13 ministros en lugar de los ocho actuales. El ministerio de Economía, virtualmente un cargo de primer ministro durante la gestión de Videla, ha sido desdoblado en cinco carteras.

Viola escogió en su gabinete a siete civiles y seis militares, uno de ellos en actividad, el general Horacio Tomás Liendo que será ministro del interior. En el gabinete de Videla había cinco militares y tres civiles.

En hacienda y finanzas ha sido designado Lorenzo Sigaut, en industrias el empresario Eduardo Oxenford, y en agricultura el dirigente pluralista Jorge Aguado, un veterano luchador por el cooperativismo.

Completan el sector económico como ministro de comercio el economista Carlos García Martínez, actual embajador argentino ante la Asociación Latinoamericana de Integración y el general Diego Urricariet, en obras públicas.

Urricariet condujo el complejo empresario del Ejército denominado Fabricaciones Militares y se le conoce como un ferviente nacionalista en el campo de la economía.

Para relaciones exteriores fue elegido Oscar Camilión, actual embajador en Brasil y para bienestar

social fue designado Carlos Lacoste, actual vicepresidente de la Federación Internacional de Fútbol y organizador del mundial de 1978 en Argentina.

Los restantes ministros son: salud pública, Amílcar Argüelles; justicia, Amadeo Frugoli; educación, Carlos Buranderana, actual rector de la Universidad Tecnológica Nacional; trabajo, brigadier Julió Porcille, que fue interventor de la Confederación General del Trabajo, y Defensa, contralmirante Norberto Couto.

El presidente norteamericano Ronald Reagan agradeció a su colega Jorge Videla los esfuerzos que hizo durante su gestión de cinco años "para preservar y fortalecer" las relaciones entre los dos países.

Reagan envió ayer un telegrama a Videla con motivo de su próximo alejamiento del poder. El general Roberto Viola, designado en octubre por la Junta Militar para reemplazar a Videla, asumirá la presidencia el domingo.

"En víspera de su alejamiento como presidente de la República Argentina, por favor acepte mis mejores deseos para los años por venir", señaló el telegrama de Reagan a Videla.

"Su esfuerzos para preservar y fortalecer las relaciones argentino-estadunidenses fueron grandemente apreciados", señaló.

"Espero que los continuados esfuerzos de nuestros dos gobiernos conducirán a una mayor cooperación en cuanto hagan al logro de nuestros objetivos mutuos", dijo el mensaje.

Las relaciones entre Estados Unidos y Argentina fueron difíciles durante la mayor parte de la gestión de Videla, debido a un enfrentamiento continuado con el gobierno del presidente Jimmy Carter sobre política de derechos humanos.

Desde la asunción del poder de Reagan, empero, las relaciones entre los dos países han mejorado sustancialmente y no hubo declaraciones públicas de las autoridades norteamericanas sobre la situación de derechos humanos en Argentina.